



県評しずおか

静岡県労働組合評議会

〒422-8062
静岡市駿河区稲川2-2-1
セキスイハイムビルディング7階
TEL 054-287-1293 FAX 054-286-7973
Eメール kenpyo@mail.wbs.ne.jp



地域に 一歩踏み出す たたかひが必要 2020年 国民春闘静岡県共闘会議総会

1月11日、2020年春闘幕開けの静岡県春闘共闘会議の総会と春闘学習会を静岡市葵区の労政会館で開催し、17単産4地域から61名が参加しました。

主催者挨拶で春闘共闘の菊池仁議長（県評議長）から「浜松の保育園で起きたパワハラによる集団退職は、職場に労働組合がなく相談する手立ても知らなかったことから起きた問題。またトヨタ自動車労組で人事評価を基準にした新たな格差をベースアップに盛り込むなど改めて労働組合の役割と真価が問われている」と述べました。



20春闘、賃上げとあらゆる格差をなくす運動を広げていこうと訴える菊池議長=11日、静岡市葵区労政会館

春闘方針を提案

春闘共闘の廣瀬勤事務局長から「公立・公的病院の再編統合による「地域医療構想」に対する緊急かつ

また「8時間働けば当たり前の生活が出来る賃上げ、正規・非正規 男女間等、あらゆる格差をなくす運動を拡大する。地域に一歩踏み出すたかひが必要である」と協調しました。

春闘学習会を全労連の

伊東圭一常任幹事が行い「仕事の世界における暴力とハラスメントの根絶を」と題し講演がありました。ILOのハラスメント根絶に関する条約190号

2020年旗びらき

政治の転換・格差をなくす春闘に

1月11日、国民春闘静岡県共闘会議と静岡県評は静岡市葵区のクーパーホールで2020年旗びらきを開催し、関係団体・組合員76名が参加しました。

主催者を代表して菊池仁議長は「昨年の参議院選挙では野党統一候補が実現し10の議席を勝ち取り自民党の単独過半数を阻止し改憲すべきでないとの意思を示した。しかし、安倍首相は改憲の論議を進めようとしている。引き続き改憲阻止の運動を強めよう」と述べた。



主催者を代表して挨拶する菊池仁議長=11日クーパー

解消につながるかどうか、今よりもっと深刻な事態をひき起こす「1年単位の變形労働時間制」や「公的病院の再編統合」など、国民の暮らしにのちを軽視する政治が顕著となっている。20春闘では、こうした政治の転換、格差をなくす春闘にしよう」と挨拶をいたしました。

また、静岡県労働組合共闘会議の福田哲久事務局長、静岡県労働金庫の馬場茂樹常務理事や関係民主団体14団体と政党から立憲民主党静岡県連合の杉山淳副代表、日本共産党の鈴木節子県議会議員が参加し連帯のご挨拶を受けました。

貸会議室

のご予約・お問い合わせは
一財) 国鉄労働会館静岡地方部へ
TEL 054 (285) 4426 FAX 054 (283) 6835

★ 静岡駅南口から徒歩1分
定員14名・30名(各1室)
少人数の打合わせ・会議・講習会におすすめです

生活・法律相談

- 労使トラブル・解雇・賃金不払い・セクハラ・パワハラ・借金問題・教育問題など、受け付けます。
- 労働弁護士の紹介もいたします。

相談日・相談時間は
双方の都合に
対応させていただきます

- 受付 国鉄労働会館静岡地方部 054 (285) 4426
- 相談場所 静岡合同法律事務所
- 相談員 阿部浩基弁護士



ハラスメントの根絶について講演する伊藤さん

県知事に7項目の県民要求を申入れ

軍事費を削つてくらしと福祉・教育の充実を求める国民大運動静岡県実行委員会は1月20日、川勝県知事に對し、県民の要求を申し入れを行い、回答を求めました。申し入れたのは①公契約条例早期制定②補聴器購入助成③浜岡原発再稼働での実効性ある避難計画を担保④保育での副食費助成・無償化、メロデー保育園行政指導⑤30人学級実現⑥母子家庭・

重度障害児(者)の医療費の現物給付方式・自己負担なしに⑦滞納整理機構の対応の改善の7項目です。知事は、「①検討している」「②全く同感」「⑤理念は同じ」「⑥要求している」と答えました。また、「⑦杓子定規な対応はお詫びする」「⑤現場により良い対応を」「④全体として子どもを大切にしようとしている」「③今、原発は動かさない。この冬に福井や富山に避難など考えられない」などの回答もありました。

た「②国がやるべき」「⑤文科省は何をしている」「⑥国が不条理なことをしている」など県独自の取り組みには言及しませんでした。

いきいき働ける 職場環境をつくらう

静岡県評女性部「初春のつどい」

2月1日「初春のつどい」を、静岡市のロッキセンターにて約60名の参加で開催し、講演をNPO法人メンタルサポート京都の鍛冶貝照美さん（産業カウンセラー）が「いきいき働ける職場環境をつくらう」と題し行いました。



疲労を回復させずにがんばりすぎると、「燃え尽き」や「うつ」になりやすくなると「ストレスへの気づき」が大切と話す鍛冶貝さん（写真下）=1日、静岡市ロッキセンター

医療や福祉、労働を 大切にす国に 地域医療を守る学習・交流集会

厚生労働省は昨年9月、424の公立・公的病院等を再編・統合することを公表しましたが、地域医療を守るために、学習・交流集会（主催・静岡県社会保険推進協議会）を2月1日、静岡市葵区で開催しました。菊池仁会長（県評議長）は「静岡でも14病院が対象になっている。地域医療破壊を一緒に阻止していきま

しよう」と訴えました。講演は、元外科医でNPO法人医療制度研究会の本田宏副理事長が「なぜ病床再編・削減か？地域医療構想の狙いとは？」と題して行いました。先生は、日本の医療実態や、地域医療構想による病床削減の、根本的な原因を多岐にわたって語られました。「日本の医師数や医療費負担は、世界と比べたら最低水準」OECD諸国との比較データを示し、医療費抑制の実態を明らかにしました。最後に「労働組合と地域



国の政策で医師不足や赤字経営になっているのに、病院の再編統合で削減しようとしている。医療や福祉、労働を大切にす国に変えていこうと呼びかける本田先生 =1日、静岡市職員会館

名指しされた蒲原病院の地域住民は「以前、蒲原病院を療養病院にする計画が上がり、署名を集め撤回させた」。保険医協会の村山

まずは自分でストレスに気づき、対処すること。そのために、自分自身の「トリセツ」を作ったり、他人に相談したりすることが有効だそうです。実際に「トリセツ」で意見交換、心をどうにかするために、まず



「いきいき働ける職場環境をつくらう」メンタルヘルス不調をうまない職場づくり～鍛冶貝 照美さん（メンタルサポート京都）

住民が力を合わせて医療や福祉、労働を大切にす国に変えていこう」と呼びかけました。リレートークで、県医労連委員長の本田さんから「病院名公表問題で共同を広げるため西部地区労連と一緒に病院を訪問した。最後のあいさつで、医療部会の中村さんは「この問題を多くの人に伝え、地域医療の充実を求める署名を広げていこうと呼びかけました。

自身の意見を押し付けず、逆に意見を言うことを我慢せず、話す側、聞く側それぞれがお互いを尊重して、率直に自己表現を行なったためのコミュニケーションスキル

「ヨーロッパの社会構造と政党政治」 No58

1月16日に定例研究会が行われ常葉大学講師の杉村豪一氏が報告しました。ヨーロッパの社会は特殊な構造で、それが政治にも表れています。現在のヨーロッパの政党政治の共通イメージとしては、保守と革新が対立しているとか、福祉が充実して

アサーションとは

自身の意見を押し付けず、逆に意見を言うことを我慢せず、話す側、聞く側それぞれがお互いを尊重して、率直に自己表現を行なったためのコミュニケーションスキル



職場の安全衛生を実現するために

静岡県安全健康センター No. 68

先日、職場のハラスメントの学習会に参加しました。講師は民主的、労働運動も経験がある方でした。ハラメント対策として6月1日より労働施策総合推進法が施行される。パワーハラとは「優越的な関係を背景とした言動であって、業務上必要かつ相当な範囲を超えたものにより労働者の就業環境が害されること」という定義が法定されるなどします。このほかメンタルヘルス、セルフケアの重要性、休養・緊張を解きほぐす・気分転換が大事などの実践的な話もありました。

さて、最後に「いきいき働ける職場環境」という話があり、そこ

で、従業員の「いきいき」とは、楽しい（没頭・夢中）、有意義（熱意・誇り）・活力（積極的）などによって充実感を感じる、とありました。そして「従業員の幸福、自己実現、社会参加」が生まれ、かつ「生産性と企業価値の向上が図られる」というのです。僕は待てよと思いましたが、仕事に没頭して熱意と誇りを持ち積極的に仕事する・その挙句に過労やうつ病、自殺等が起こるといふ現実があります。「いきいき」職場で描かれることにリスクはないのか私たちは資本主義の下で働いています。その目的は唯一「剰余価値」です。したがって職場改革には「剰余価値を生む限り」という絶対的な外枠があります。「いきいき」働く場合でも、必ず一歩引いて、冷静になってみると、「いきいき」働くという「過労死」のリスクがあるのです。「いきいき」働くことが自分や社会にとって幸せになるのには、社会のシステムを変えるか、最低限でも職場に強力で正しい労働組合がなくてはなりません。100人以下の職場の労働組合率が0.8%という現実の下では「いきいき」職場はまゆに唾をつけて聞くしかありません。

2020年 国民春闘 2.23静岡県決起集会

■静岡会場：青葉公園B1
日時：2月23日（日） 10:00～

■浜松会場：東ふれあい公園
日時：2月23日（日） 9:40～

の政党の違いは、②と③によって決まっています。「都市・世俗」的政党は「地方・宗教」的政党よりも政治経済的政策を重視し、はっきりとした政策方針を提示しています

①都市文化（従属文化）スペインのカタルーニャ地方の政党

②世俗・宗教（キリスト教）の政党

③都市・地方（北欧での農業政党）

④使用者・労働者（社会民主主義政党や共産党）

①はかなり特殊ですし、④は普遍的で各国の政治を似たようなものにする効果を持っています。そこで各国